



CIENCIA ¿Por qué pensar cansa?
Una molécula, la culpable **P26**

CULTURA Muere el dibujante Sempé,
padre de 'El pequeño Nicolás' **P27**



Alemania pide un gasoducto que una a España y Portugal con Europa Central

El Gobierno de Sánchez considera positiva la propuesta de Olaf Scholz

ENRIQUE MÜLLER, **Berlín**

El canciller alemán, Olaf Scholz, defendió ayer la construcción de un gasoducto para transportar energía desde Portugal hacia Europa Central a través de España y Francia, para aliviar los problemas de suministro derivados de la guerra de Ucrania, sobre todo, en países que, como Alemania, son muy dependientes del gas de Rusia. "He propuesto que ese proyecto se aborde con mis homólogos españoles y portugueses, pero también en conversaciones con el presidente francés, Emmanuel Macron, y con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen", dijo.

España, que tiene la mayor capacidad de regasificación de Europa pero una única conexión con Francia, ya ofreció hace semanas a la UE aumentar las interconexiones. Y ayer un portavoz del Ministerio para la Transición Ecológica afirmó: "Valoramos positivamente el mensaje del canciller". El tubo, que serviría también a España y Portugal para transportar hidrógeno verde, requeriría una inversión de cerca de 440 millones de euros. **PÁGINA 2**

La banca pagará 1.400 millones por el nuevo impuesto

HUGO GUTIÉRREZ, **Madrid**

El impuesto temporal que el Gobierno impondrá a la banca desde 2023 por los beneficios extra que obtendrá por la subida de los tipos de interés se comerá casi la mitad de esos ingresos. Las seis grandes entidades españolas estiman que su negocio crecerá en 2.900 millones de euros cuando los tipos lleguen al 1%, y la tasa se llevará 1.400 millones. **PÁGINA 41**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Primer plan piloto nacional contra el suicidio adolescente

Ocho hospitales públicos ensayan un programa ante una subida alarmante de tentativas. Los casos se han triplicado desde 2006

ANA TORRES, **Santander**
España ha lanzado el primer plan piloto nacional para atajar los intentos de suicidio en adolescentes, que se han triplicado desde 2006 hasta alcanzar los 2.092 en 2020. Ocho hospitales públicos españoles trabajan en el proyecto Survive, financiado por el Instituto de Salud Carlos III, que es en la práctica el ensa-

yo de un programa que si resulta exitoso, se propondrá para el conjunto de los hospitales. El plan incluye seis sesiones de psicoterapia, una a la semana, que 300 jóvenes que han intentado suicidarse inician durante los 10 días siguientes a la tentativa, además de seguimiento al paciente a los tres, seis y 12 meses, y unas pautas de seguridad con

las que se trata de que el adolescente aprenda a detectar los síntomas cuando empieza a encontrarse mal, saber qué puede hacer en ese momento y a qué persona de referencia puede acudir.

El incremento de tentativas es alarmante en España, sobre todo, entre mujeres. 1.511 del total de casos fueron de chicas de entre 10 y 24 años. **PÁGINAS 20 Y 21**



OTRA OLA DE INCENDIOS AZOTA FRANCIA. Europa acudió ayer al auxilio de Francia con un pequeño ejército de bomberos y aviones para tratar de sofocar los fuegos que obligaron a evacuar a más de 10.000 personas en la región de Burdeos y obligaron a cerrar temporalmente la frontera con España en Irún. Los incendios han dejado este año un saldo de más de 50.000 hectáreas quemadas en el país. / T. MORITZ (AFP) **P6**



COMIENZA LA LIGA DE FÚTBOL

El año más chocante

El torneo abre un curso marcado por el Mundial y con clubes sin poder inscribir jugadores por los controles financieros **P36**

El Real Madrid arranca con los titulares de la temporada pasada

P37

Barça, Atlético, Sevilla, Villarreal y Valencia, sin margen de error

P38